

第74回

社会を明るくする運動

7月を強調月間とする“社会を明るくする運動”～犯罪や非行を防止し、立ち直りを支える地域のチカラ～は、すべての国民が、犯罪や非行の防止と犯罪や非行をした人たちの更生について理解を深め、それぞれの立場において力を合わせ、犯罪や非行のない安全で安心な明るい地域社会を築くために法務省が主唱した全国的な運動です。

更生保護活動について

～こんな活動をしています～

北本市更生保護女性会 会長 岡野 貞子

更生保護の取り組みが十分な効果を上げるためにには、犯罪や非行から立ち直ろうとする人たちが生活する地域社会の協力が必要です。更生保護の取り組みに進んで協力し、誰もが人として尊重され心豊かに生きられる、明るい社会づくりを目指して活動しているボランティア団体です。

会員は、「もっと良い社会にしたい」「社会の役に立ちたい」という思いで、地域に根差した活動をしています。

毎年7月に行われる社会を明るくする運動強調月間に愛の募金活動を行い、理解の周知に努めています。

毎年7月に愛の図書費の贈呈、市内小学校7校、市内中学校4校に隔年で行われ、令和6年は中学校4校へ贈呈しました。子育て支援活動「イキイキとまちやん体操」及び各種サロンの活動、令和3年には子ども食堂「SARAちゃん食堂」を立ち上げ、毎月第2金曜日に北本市総合福祉センターにて実施しています。

令和6年11月16日には、「北本市更生保護女性会親業講演会」を開催し、子育て中のお母さんなど、たくさんの方々に参加していただき、意義あるなごやか講演会となりました。

私たちは、更生保護を通して、地域社会の活動にボランティアとして活動をしてまいりたいと思います。



SARAちゃん食堂



更生保護女性会との社会を明るくする運動施設参観 前橋刑務所

第10回社会を明るくする運動講演会

「薬物事犯 偏見ありませんか？」

当事者と考える再犯防止

講師 塚本 堅一 氏

～語らぬ重み～ 鴻巣支部 保護司 小川秀樹

元NHKアナウンサー、塚本堅一さんの講演「薬物事犯 偏見はありませんか?」が、昨年7月6日の猛暑の午後、桶川市のさいたま文学館で開かれた。

この種の講演で聞く側は、「なぜ薬物に手を染めたか」など重く深い苦悩の吐露を期待する。しかし塚本さんは、その情報をサラリと流し、今取り組んでいる薬物依存者の社会復帰の取り組みや、報道を含めた薬物依存者と社会との接点の課題を整理して報告した。

講演後、塚本さんの著書「僕が違法薬物で逮捕されNHKをクビになった話」を読んだ。講演では語られなかった薬物との出会いと逮捕後の濃密な関係者とのつながりが描かれ、「このギャップ何?」と塚本ワールドに引き込まれた。

塚本さんは、「過去の自分でなく、今の自分で見てほしい」と演壇に立ったに違いない。だから敢えて過去の自分の事は、「本を読んでね」と伝えたのだろう。「語らない」には理由がある。その人の過去でなく今を、私は理解しているだろうか。



講師 塚本 堅一 氏



社会を明るくする運動～21年前は～

北本支部長 野口 宗

私が保護司に就任しましたのは、21年前になりますが、当時の7月1日は、午前10時に市役所へ集合し広報車に乗り合わせ、「社会を明るくする運動」のスローガンを4人で交代しつつ唱えました。夕方からは、更生保護女性会の方々と一緒に北本駅の東・西に分かれて啓発物資の配布活動を行いました。当時の物資の量は今よりも種類が多く、両手で受け取る方もいました。初めての活動でしたが、今思えば当時の様子が昨日の事のように思い浮かびます。保護司会は、「如何にして社会を明るくすることができるか」を考えている団体だと感じました。

近年は、社会情勢や本人の家庭環境で保護司の担い手の減少傾向が止まりません。国も保護司制度を将来に渡り維持・発展させようと取り組んでいます。私も1人でも多くの方を保護司として迎えられるように努力したいと思います。



駅頭啓発 北本支部



駅頭啓発 鴻巣支部



駅頭啓発 桶川支部



北本市立中丸小学校へ訪問



埼玉県立北本高等学校へ訪問



中学3年生へ配布したリーフレット及びボールペン

